

ISLA LOPE, Jaime. *Unidad y desintegración del mundo árabe*
Cecilia Olivera Toro Alonso

212

La llamada causalidad de hecho entre los anglosajones, encuentra su formulación en la teoría de la equivalencia de las condiciones de los sistemas continentales. El autor afirma que la similitud entre las reglas que gobiernan la causalidad en los dos grupos se extiende a lo que él califica de "correctivos" de la noción de la "causa *sine qua non*".

Mientras en Bélgica el principio de que el que tiene bajo su cuidado la casa o el animal, cualesquiera que éstos sean y cualquiera que sea la víctima, es responsable del daño causado por aquéllos, el derecho angloamericano no reconoce ninguna acción de carácter general para este tipo de responsabilidad.

El investigador afirma que la responsabilidad por los actos de otro es ignorada en la Gran Bretaña y en los Estados Unidos, admitiéndose únicamente la del patrón por los actos de sus empleados. Más aún: todo capataz puede ser tenido por responsable de los daños causados por el contratista cuyos servicios utilice. Se trata para el autor de uno de los raros casos en los que el derecho angloamericano conoce una responsabilidad civil más amplia que la aceptada en el sistema belga o en el francés.

Ignacio CARRILLO PRIETO

ISLA LOPE, Jaime. *Unidad y desintegración del mundo árabe*, UNAM, Facultad de Ciencias Políticas y Sociales, México 1972. 133 pp, 8 mms. 2 graf., 3 apéndices [Cuaderno del Centro de Relaciones Internacionales No. 8].

La obra de Isla Lope integra un meritorio y útil estudio sobre el singular fenómeno por el que atraviesan los pueblos árabes, el cual es harto complejo y para comprenderlo efectivamente, el autor profundiza en el tema remontándose a la génesis de la historia de los árabes, analiza particularmente los elementos unitarios del mundo árabe como son los lazos culturales, religiosos e históricos comunes a ellos, haciendo hincapié en el papel que desempeña la lengua árabe y la islamización. Nos presenta al proceso de arabización surgido en el siglo VII como el creador de un sentimiento común que permaneció latente hasta el siglo XIX, época en la cual tuvieron lugar los primeros desmembramientos del mundo árabe.

El autor afirma que las fuerzas que intervinieron en el proceso de balcanización rompieron la unidad del mundo árabe y propiciaron la formación de las entidades políticas diferentes que hoy lo componen.

Es posible darnos cuenta que la causa primordial de la desintegración del mundo árabe la constituye la intromisión de potencias extranjeras (Francia, Gran Bretaña, España e Italia) en territorio árabe. Como es bien sabido dichas potencias sólo buscan satisfacer sus intereses imperialistas ejerciendo su soberanía sin tomar en consideración el detrimento que causan en la libertad, unidad y aspiraciones nacionales del mundo árabe.

Posteriormente el autor analiza someramente la desmembración que sufre la llamada Media Luna Fértil, asimismo examina cómo se origina y desarrolla la tendencia a fomentar las relaciones entre todos los países árabes en relación con una idea: LA UNIDAD.